



# 中富だより

<https://www.ota-school.ed.jp/nakatomi-es/>

## 教育目標

○健康な子ども  
よく考え進んで行う子ども  
○美しい心の子ども

校長 鈴木 康一



### 「認められる」経験を意図的に実施する

校長 鈴木 康一

昨年度より「詩の暗唱」に取り組んでいます。全校朝会で紹介した詩を校内の数カ所に貼り、覚えた子は校長室まで検定に来ることになっています。最後まで言えた子には、校長室で私から直接、賞状を渡します。昨年度は7つの詩に取り組み、のべ256枚の賞状を子供たちに手渡しました。

「最初はできなかったことが、努力をすることができるようになる。」学校の学習は通常、この形を取ります。できるようになるために子ども達は努力をします。その努力を励まし、認めてやる機会を教育活動の中で意図的に実施していきたいと考えています。詩の暗唱の取り組みはその中の1つです。

詩の暗唱は強制ではありません。挑戦してみようという子だけが、校長室にやってきます。コンクールや大会で優秀な成績を残したときでなくても、頑張ったことが表彰される仕組みが必要だと私は考えています。東京都や大田区でも「エールウィーク」という形で、子供たちの頑張りを褒めていこうという取組が行われています。

人は褒められると、自己肯定感を高めることができます。それは、褒められたことより、自分の努力が認められたことが自信になるのだと考えられます。校長から賞状をもらい、自信につながるのなら、これほど嬉しいことはありません。

6月3日（土）に運動会を開催します。今年は3年ぶりに全校児童が校庭にそろっての運動会になります。今回の運動会でも、行事への取り組みを通して、子供たちの頑張りをたくさん認め、褒めようと思っています。そのことが今後の生活の中で、子供たちの大きな成長につながっていきます。

ぜひ、御家庭でも学校での練習の様子を聴いて、励まし、頑張りを認めてあげて欲しいと思います。運動会当日、頑張る子供たちへ大きな拍手をお願いいたします。

### 6月の生活目標 健康な体をつくろう

梅雨入りするこの時期は、特に衛生に気を付けましょう。石けんでの手洗い、清潔なハンカチの携帯、そして忘れずに爪も切りましょう。

子供たちは、運動会練習を張り切っています。寝不足や疲れは、大きなけがにつながりかねません。意識して早寝早起き生活をし、体調を整えましょう。

### 6月の行事予定 ※下線部分は、朝の活動

1日	木	ステップ学習 運動会全体練習②
2日	金	ステップ学習 運動会前日準備6年
3日	土	運動会
4日	日	
5日	月	振替休業日
6日	火	ステップ学習 運動会予備日①
7日	水	全校読書 音楽鑑賞教室5年 聴力検査2・5年
8日	木	ステップ学習 安全指導 寺子屋中富④ 運動会予備日②
9日	金	ステップ学習 自転車教室3年
10日	土	
11日	日	
12日	月	全校朝会 委員会活動
13日	火	ステップ学習
14日	水	全校読書 避難訓練(煙体験) 小中一貫教育の会 全学年5時間授業
15日	木	朝スポ 体力テスト始 発育測定3・4年 伊豆高原学園移動教室説明会5年
16日	金	ステップ学習 発育測定1・2年
17日	土	
18日	日	
19日	月	全校朝会 水泳指導始 クラブ活動
20日	火	ステップ学習
21日	水	全校読書 特別時程 午前授業 体力テスト終
22日	木	たてわり班 寺子屋中富⑤
23日	金	ステップ学習 地域清掃
24日	土	
25日	日	
26日	月	全校朝会 クラブ活動
27日	火	ステップ学習
28日	水	全校読書
29日	木	ステップ学習 寺子屋中富⑥
30日	金	ステップ学習 水道キャラバン4年

# 運動会に向けて

- ・かけっこは、さいごまでとまらずにがんばりたいです。(1年)
- ・だんすで、かっこいいところをみせたいです。(1年)
- ・たまいで、2ねんせいとちからをあわせて、たまをたくさんいれたい。(1年)
- ・ダンスで、みんなをえがおにしたいです。(2年)
- ・ダンスを元気いっぱいたのしくおどりたいです。(2年)
- ・かけっこで、力いっぱいがんばってはしります。(2年)
- ・玉入れで、玉を上手になげて、かごの中に大りょうに玉を入れるようにがんばります。(2年)
- ・ダンスでは、おどりがはっきりつたわるように、大きく動きたいです。(3年)
- ・たんきより走では、カーブの時に体を内がわにかたむける。(3年)
- ・元気いっぱいに大きく体を動かして、心の中でカウントしながらおどりたいです。(3年)
- ・台風の目では、きょうりよくしてあきらめずに走ります。(3年)
- ・ダンスでは、体を大きく動かして、リズムに乗って踊りたい。(4年)
- ・台風の目では、同じチームの人と力を合わせてコーンを素早く回りたい。(4年)
- ・70m走では、スタートの第一歩を思いっきり出して、一位を目指したい。(4年)
- ・先頭で踊るので、今までの練習の2倍3倍頑張りたいです。本番では、みんなと心をつなげて踊ります。(5年)
- ・「よっちょれ」は元気な曲で、「打ち上げ花火」は静かな曲なので、その切りかえをしっかりと表現したいです。(5年)
- ・小学校生活最後の運動会なので、クラスのみんなとの目標である「同心協力」を意識して頑張りたいです。(6年)
- ・最後の運動会なので、6年生らしく完璧なダンスをして、おうちの人をびっくりさせられるように頑張りたいです。(6年)

## 「校内研について」

研究主任 宗像 和恵

本校では、今年度から算数科の研究を行っています。「わかった・できたが実感できる授業づくり～知識・技能の定着を目指して～」を研究のテーマとし、校内研究を進めています。算数の知識・技能は、算数の問題を考えるために必要な力です。知識・技能が身に付いていなければ、算数の問題を理解し解決することは難しくなります。

本校の児童は、これまでの学習がしっかり身に付いていないために、学習内容が理解できず、意欲が低下してしまう傾向があります。そこで、知識・技能をしっかりと定着させることで「わかった」と実感できるようになると考えました。また練習問題に繰り返し取り組むことで「できた」と、意欲が高まっていくことを目指しています。

低学年は「数の仕組みを理解し、計算を確実にできること」、高学年は「四則計算が確実にできること」に特に力を入れて、一年間研究に取り組んでいきます。毎週火曜日のステップ学習、寺子屋中富、土曜補習の時間を活用し、学習に遅れのある児童の支援をしていきます。また、授業の始めに計算練習に取り組んだり、タブレットドリルを使ってこれまでの学習を復習したりすることで、知識・技能の定着を図ります。授業では練習問題に多く取り組めるように、授業の流れを工夫した指導を研究します。

今年度の校内研究を通して、教員一人一人が「できた・わかったが実感できる」算数の指導を行えるように努めていきます。

## 中富ウォッチング

### 運動会【6/3(土)】

今年度は、3年ぶりに入場制限なしで実施いたします。子供たちの活躍をぜひ御参観ください。

### 避難訓練【6/14(水)】

今月は煙体験をします。学校では毎月1回の避難訓練を様々な想定で行い、生命の守り方を指導しています。御家庭でも、ぜひ話題にしてください。

### 体力テスト【6/15(木)より】

上体起こし、長座体前屈、反復横跳び、立ち幅跳び、20mシャトルラン、50m走、握力について計測します。6年生は1年生、5年生は2年生の計測と記録の補助をします。

### 水泳指導【6/19(月)～9/8(金)】

安全と衛生に最善の注意を払って指導します。水泳指導日は、お子さんの健康管理や爪・持ち物の点検、水泳カードの押印など、御協力をお願いします。

### 寺子屋 中富【6/8・22・29(木)】

「わかる・できる・たのしい・認められる」をモットーに算数の四則計算を中心に学習しています。